



# 大庭中だより

2023年（令和5年）7月20日



このところ、30℃超えの日も続き梅雨の終わりや夏の暑さを感じられるようになってきました。玄関の前には環境科学部の生徒らが植えた夏野菜（きゅうり、とうもろこし、なす など）が並んでいます。中には小さな実がついているものもありました。土壌の豊かな場所ではありませんが、どのように実っていくのかとても楽しみです。

7月に入り3者面談が行われました。お忙しい中であつたとは思いますが保護者の皆様も時間を作っていただきありがとうございました。これまでを振り返り、夏休みをどのように過ごしていくのか考えるよい時間となっていれば学校としても幸いです。

今週末から学校は夏休みに入ります。よく言われることではありますが、夏休みだからできること、普段の学校生活ではできないことを経験してほしいと思います。



## 3年生が修学旅行に行ってきました

先月、6月11日～13日に3年生は京都・奈良方面へ修学旅行に行ってきました。天候が心配されましたが、初日の奈良こそ雨に降られたものの、班別行動を行った2日目、クラス別行動となった3日目はよい天気となり、青空のもと京都を満喫することができました。2日目の班別行動は班ごとにタクシーで見学場所をまわる形で行いました。見学場所についての事前学習をたっぷりしてましたが、当日は現地タクシードライバーさんに詳しい説明をいただきながら、京都の町並みや文化を肌で感じていたようです。



## 2年生は防災体験・救命体験を行いました

2年生は藤沢市の防災対策課・救急救命課の方々を招いて6月14日に防災体験学習を、28日に救命講習を行いました。防災体験では起震車による震度体験や消火器の取り扱いを体験して学び、救命講習では応急手当の基礎知識を学びながらAED（自動体外式除細動器）の使い方も学習しました。心臓マッサージのやり方を学んだ際にはダミ



一人形を用いて胸のどのあたりを圧迫すればよいのか、回数は何回くらいかなどを真剣な表情で学んでいました。中学生はいざというときに人を助ける立場になることもあるでしょう。災害に備え生きる力と守る力を養うよい体験ができたのではないのでしょうか。

## **1年生はいじめ防止教室とジュニアライフセービング教室を行いました**

1年生は6月21日に湘南DVサポートセンターの瀧田信之さんを招いていじめ防止教室を行いました。瀧田さんはいじめ防止プログラムの発案した方で、この日はいじめの定義、被害者・加害者・傍観者の関係、コロナ禍における人間関係づくりについてお話しくださいました。各自がいじめを未然に防ぐ意識を持ち、安心できる学級づくりを行っていくようにしていきたいと思えます。

また、7月5日には西浜サーフライフセービングクラブの風間隆宏さんを講師として「水辺の事故防止」を目的としたジュニアライフセービング教室が行われました。風間さんは片瀬西浜でライフセーバーとして活躍される一方で、市内の小中学校をまわり「水辺で自分の身を守るために大切なこと」をわかりやすく講演くださっています。10年以上前になりますが、かつて藤沢市でも中学生が海で離岸流の犠牲となり命を落とすという痛ましい事故がありました。夏は海水浴の季節でもあります。1年生も風間さんのお話から水辺でどうやって自分の命を守ればよいのかを熱心に学んでいました。

## **職員紹介**

非常勤講師 望月恵理子（5月30日～）

年度途中の着任となりますが、昨年度に引き続き望月恵理子教諭が支援教育にかかる非常勤講師として着任しました。よろしくお願ひします。

## **学校評議員について**

今年度は、次の5名の皆様に学校評議員さんをお願いいたしました。

木村 裕樹 様      矢内 健 様      田中 牧子 様      飯島 弘美 様      副島 純子 様

以上の皆様には、本校の学校目標、教育計画、安全安心、環境整備等の観点でご助言をいただきます。1年間どうぞよろしくお願ひいたします。

## **授業再開日について**

今年の藤沢市立中学校の夏季休業は7月21日（金）～8月30日（水）です。

よって**授業の再開日は8月31日（木）**となりますので間違いのないようにしてください。（この日は給食がないためお弁当をお願いします）

また、9月6日（水）～8日（金）に前期期末テストが行われる予定です。

なお、夏季休業中の平日は学校には当番の教職員がいますが、8月11日（金祝）～15日（火）の5日間は、学校業務停止期間になり、この期間は学校は教職員が不在となります。学割等の発行もできませんのでご承知おきください。

## **就学援助制度について**

藤沢市では、経済的な事情でお子さんの修学が困難な世帯に学用品や給食費の一部を補助しています。年度途中からでも申請することは可能です。ご希望の方は、必要書類を学校にご提出ください。詳細についてお知りになりたい方は藤沢市教育委員会学務保健課または大庭中学校事務室までお問い合わせください。

## 運動部の大会（藤沢市総合体育大会）が行われました

3年生運動部員にとっては最後の大会となる夏の大会（藤沢市総合体育大会）が6月24日から行われました。この大会は全国大会までつながる年に一度の大会として多くの運動部員が励みにしている大会です。学校でも生徒会が中心になって6月10日に壮行会を行いました。一部のクラスで風邪等による欠席者が相次いだこともあり、壮行会は教室へのリモート配信で行われました。

大庭中各部の生徒が頑張った結果は次のとおりです。

ソフトボール部	1回戦 敗退、3位決定戦（湘南ブロック大会代表決定戦）	敗退
サッカー部	2回戦 勝利、3回戦 敗退、 敗者復活戦 勝利（湘南ブロック大会進出）	
軟式野球部	2回戦 敗退	
バドミントン部	男子団体戦 第3位（湘南ブロック大会進出） 女子団体戦 1回戦 敗退 男女個人戦 （男子シングルス 川島、ダブルス 伊藤・猿田ペア、河端・渡邊ペア 女子シングルス 佐伯、ダブルス 安保・小林ペア 以上湘南ブロック大会進出）	

男子バスケットボール部 優勝（湘南ブロック大会進出）

女子バスケットボール部 1回戦 敗退

ソフトテニス部 女子団体戦 1回戦 敗退、湘南ブロック大会代表決定戦 敗退  
女子個人戦（池知、横濱ペア湘南ブロック大会進出）

陸上競技部の藤沢市中学校陸上競技大会は8月27日、28日に行われます。



## がんばれ全国大会

陸上競技部の近藤優羽さんが神奈川県中学校選抜陸上大会の100mハードルに出場し全国大会標準記録を突破しました。この結果8月下旬に愛媛県で行われる全日本中学校陸上競技選手権大会に出場します。また全日本中学校通信陸上競技神奈川県大会においても関東大会の標準記録を突破し、8月7、8日に茨城県で行われる関東中学校陸上競技大会の出場も果たしました。全国大会関東大会でも自分の力を存分に発揮してきてください！

## 教育文化講演会のお知らせ

藤沢市教育文化センターが主催する教育文化講演会が次のとおり行われます。ご興味のある方はお申し込みください。



### 藤沢市教育文化センター 教育文化講演会 これからの学校のあり方を考える

現在様々なメディアがこれからの学校のあり方について報道しています。コロナ禍を経験した今、改めて学校の役割やこれからの学校について、教育研究者として数多くの講演をされている妹尾先生よりお話をいただきます。“これからの学校のあり方”や“未来を生きる子どもたちのための教育”について、教育文化講演会を通して一緒に考えませんか？

#### 【講師】

妹尾 昌俊 氏  
教育研究者、一般社団法人ライフ&ワーク代表理事、学校業務改善アドバイザー

文部科学省での講演のほか、全国各地の管理職、教員、事務職員に加え、教育委員会向け研修、教育委員会等のアドバイザーなどを手がけている。

問合せ 藤沢市教育文化センター  
Tel (50)8300

と き 8月22日(火) 14:00~16:15  
(入場無料 手話通訳有)  
ところ 湘南台文化センター 市民シアター  
定員 600人  
申込方法 二次元コードもしくは電話  
申込み 7月25日(火)~8月7日(月)  
申込フォーム(二次元コード)  
電話 Tel (50) 8300  
受付 平日 8:30~17:00



## 青少年指導員について

年に何回か「青少年指導員だより」が出されていることもあり「青少年指導員」をご存じの方も多いかと思いますが、この場で少しだけ紹介させていただきます。

青少年指導員は青少年の健全育成と非行防止を目的とした有償ボランティアで、各小中学校の保護者の皆さんや地域の方で構成されています。藤沢市内14地区に存在し、各地区16名ほどの方が選出されています。活動は地域のパトロールや講演会、イベントなどで、パトロールは月に1~2回、時間は30分~1時間で学校周辺の通学路をメインに行っています。

任期は4月1日から翌年の3月31日までの2年間です。来年4月が改選の時期となり、今年も秋~冬頃に原則として来年、再来年本校の保護者である方を対象に大庭中学校でも募集をかけさせていただく予定です。